
  Maine et Loire

Compte rendu FO DGFiP49 : 
CTL du 22 novembre 2021

F O  D G F i P  49  L E S Y N D I C A T  L I B R E  E T  F O  D G F i P  49  L E S Y N D I C A T  L I B R E  E T  I N D É P E N D A N TI N D É P E N D A N T

  HTTP://WWW.FO-DGFIP-SD.FR/049HTTP://WWW.FO-DGFIP-SD.FR/049
    02-41-74-53-0402-41-74-53-04              fo.ddfip49@fo.ddfip49@dgfip.finances.gouv.fr  

Ce CTL, en première instance, avait été boycotté par les organisations syndicales.

Le jour du boycott, à la demande des OS et des agents de Beaupréau et Montrevault contre la
fermeture prévue en 2023 de leur trésorerie, la direction avait accepté de se rendre à la tréso-
rerie de Beaupréau pour en débattre. 

La 2ᵉ convocation du CTL était fixée ce jour, 22 novembre.

Fonds pour l’amélioration du cadre de vie au travail des agents     :  

Suite à l’accord majoritaire signé entre la Direction Générale et les organisations syndicales,
un fonds pour l’amélioration du cadre de vie au travail des agents doté de 10 millions d’euros
est mis en place. Ces crédits ont été répartis au prorata des effectifs des directions (tagerfip).

Pour le Maine et Loire, le montant s’élève à 94 787 euros.

Ils sont destinés à financer des actions en faveur de la qualité de vie au travail autour de 4
axes (cadre de vie au travail, démarche eco-responsable, sensibilisation aux innovations, res-
ponsabilité sociale de la DGFiP).

Comme FO le souhaitait, la direction locale s’engage à recueillir les idées auprès des agents.
Pour FO, un maximum d’agents doit profiter de ce fonds. Cette opération doit aussi conforter
les collectifs de travail.

Un CTL, avant fin mars 2022, déterminera et validera les différents projets retenus.

Sans projet ou sans accord, les fonds retourneront au niveau national.

Ponts naturels :

La direction a retenu les dates suivantes : 

- vendredi 27 mai
- vendredi 15 juillet
- lundi 31 octobre

FO a voté POUR ces ponts naturels afin de ne pas léser les collègues ne pouvant les prendre
en cas d’ouverture de leur service.

Privatisation des missions :

Un point d’étape a été fait sur la suppression des espèces. Le réseau des buralistes compte
164 sites pour les paiements. Au 30 septembre, on dénombrait 10 944 opérations d’encaisse-
ment. A 1,50 euros l’unité, il n’y a pas que le loto qui rapporte à la française des jeux.

Concernant le marché de la Poste (Régies), les représentants FO sont intervenus sur la com-
plexité des opérations et la difficulté d approvisionnement des régisseurs.
Des délais d’approvisionnement entre 4 et 13 jours suivant les bureaux de poste. Certaines
opérations, encore plus longues, ont même dû être annulées.

Travaux au Centre de contact et à l’ESI :

Des travaux importants de réfection d’étanchéité du toit du bâtiment et de climatisation auront
lieu de fin avril à septembre 2022. 

De juin à fin août, les collègues auront diverses possibilités, télétravail et/ou présentiel sur les
sites de Talot ou Arnauld, suivant leur niveau d’autonomie.
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Travaux et restructurations des services à la cité     :

Prévue en novembre, Mr Derrac a indiqué que la première réunion devrait se tenir courant dé-
cembre 2021.

Bilan de la campagne d’entretiens professionnels 2020 :

9 Recours ont eu lieu devant l’autorité hiérarchique dont 3 avec rendez-vous.
5 ont abouti totalement, 1 partiellement et 3 ont été rejeté. 
3 recours en CAPL, un par catégorie.

Pour 2021, n’hésitez pas à nous contacter pour vos entretiens professionnels. Un bon dossier
est nécessaire pour vos futurs avancements et promotions.

Horaires du CHU et de la direction (Talot):

Les nouveaux horaires ont été validés lors de ce CTL. Au CHU, ces horaires étaient déjà appli-
qués depuis août 2021. Toutes les organisations syndicales ont voté contre ce point.

Expérimentation du foncier innovant :

L’utilisation  de prises  de vues aériennes servira  à  fiabiliser  les  bases fiscales  et  topogra-
phiques.

Le projet de 24 millions d’euros offerts à des partenaires privés prévoit à terme de réduire
drastiquement les effectifs.  L’intelligence artificielle au service des suppressions d’em-
plois. « La Direction en a rêvé, Google le fait »

SPF de Saumur :

FO, après avoir interpellé par courriel la direction, a enfin obtenu réponse sur le devenir des
agents du service. Chaque agent victime de la restructuration pourra obtenir son choix, le tra-
vail à distance à Saumur sera autorisé. 

Mr Derrac a précisé : « Tout agent qui souhaite rester à Saumur, restera à Saumur »

Conditions de vie au travail     (DUERP-PAP et TBVS 2020)   : 

Pour le PAP, les mesures sanitaires liées à la pandémie y ont été intégrées automatiquement.
Toutefois, des risques psychosociaux liés à cette situation ont été ajoutés par certains ser-
vices.

Pour le TBVS, la Direction annonce une prochaine modification de l’outil d’analyse. Il sera plus
contemporain et les indicateurs vont changer pour prendre en compte les évolutions métiers
comme le télétravail. 

La direction locale a indiqué que le nombre de fiche de signalement 2020 est quasi stable par
rapport à 2019. Il est à signaler que les services ont été fermés pendant la pandémie. D’ores
et déjà, cette même direction a tenu à préciser que le chiffre pour 2021 était en augmentation.


